

EL FINANCIERO

Opinión

Cafta y desarrollo tecnológico

Juan Desangles

Las empresas pequeñas, medianas o grandes de cualquier país, luchan por su espacio con grandes compañías del exterior.

De la misma manera, en los mercados globalizados, en los que Costa Rica ha incursionado, la tendencia es que exista un mayor número de competidores disputando los territorios con mayor dinamismo y con la mejor plataforma tecnológica.

La liberación de los mercados financieros ha creado, por su parte, un fondo internacional de gran movilidad de inversión extranjera, en economías tanto desarrolladas como en desarrollo, logrando con ello la implementación de una atrevida estrategia de expansión.

Es este sentido, es sencillo comprender que las empresas como las personas, emigran y se instalan donde les brinden mayores facilidades y comodidades.

Estos son los casos de países tales como China, India, Singapur y otros que han acaparado, a través de los años, un sinnúmero de transnacionales, que atraídas por los incentivos fiscales, pero más aún por la eficiente infraestructura tecnológica, así como de un calificado recurso humano, deciden establecer sus operaciones en estas latitudes.

Generación de empleos

“Negarse a participar en un acuerdo de libre comercio es negarse el derecho al intento de crecer y de mejorar”.

Presidente

de Microbit Costa Rica S. A.

Todo esto da como resultado una gran generación de empleos que repercute positivamente en las familias, y un evidente cambio en la cultura de vida de los habitantes.

En el presente siglo la globalización se sustenta en la revolución de las comunicaciones y la informática, permitiendo que las barreras de tiempo y

espacio que separan el comercio en distintos mercados, se diluyan. Las redes de información han permitido la revolución de los procesos productivos y comerciales.

Traslados innecesarios

Así, en el presente resulta innecesario que productores y clientes requieran estar en contacto físico o en un mismo país o región, mucho menos tener que desplazarse para realizar algún tipo de negocio o adquisición.

Catálogos, compra y venta, importaciones y exportaciones, transacciones y estados financieros, transporte de mercadería, reuniones virtuales, logísticas, control y coordinación, a través de Internet, demuestran que la informática es una puerta importante que se ha abierto y que impulsa los avances de la globalización, al paso que esta última se convierte en una difusora del desarrollo tecnológico, a través de la inversión extranjera directa (IED).

En este contexto, negarse a participar en un acuerdo de libre comercio con una economía grande (como el Cafta), semejante o inferior a la nuestra, es negarse el derecho al intento de crecer y de mejorar.

Asimismo, es declarar al perdedor sin antes competir, es negarle al talento costarricense –en especial a aquellos inclinados a la rama de tecnológica y de la informática–, la oportunidad de hacer de su conocimiento e ingenio una realidad que traspase las fronteras.

